

5° SESSION DE LA COMMISSION INTERNATIONALE
D'ENQUETE SUR LES CRIMES DE LA JUNTE MILITAIRE
AU CHILI

DISCOURS D'OUVERTURE DE MONSIEUR LE RESPONSABLE
EXECUTIF CHARGE DE L'APPAREIL DU PARTI F.L.N.

ALGER DU 27 AU 31 JANVIER 1978

- Monsieur le President
- Messieurs les Membres de la
Commission Internationale,
- Au nom des Militants du Front
de Libération Nationale et de
sa Direction,

J'ai le plaisir de vous accueillir en Algérie qui s'honore d'abriter votre auguste Assemblée, afin d'examiner en commun un problème qui nous préoccupe tous et qui préoccupe également tous les Peuples qui luttent pour la liberté, la dignité, la Justice.

C'est une occasion pour nous de réaffirmer notre solidarité totale avec le Peuple du CHILI, et ses forces démocratiques en lutte pour leur liberté usurpée.

Le Peuple Algérien qui a tant souffert de la répression colonialiste et de ses crimes durant 132 ans et qui continue à inhumer de nouveaux Martyrs, saisit toute l'ampleur des malheurs qui se sont abattus sur le Peuple Chilien et compatit avec lui de toute son âme.

...../.

Il suit également avec anxiété le développement de la lutte héroïque du Peuple Chilien contre la dictature de la Junte Militaire qui s'est imposée par le fer et par le feu.

Monsieur le Président;
Messieurs les membres de la Commission

Etant les dignes représentants de la conscience de ce siècle, vous êtes tout désignés pour enquêter sur les crimes de la Junte Militaire Fasciste au CHILI, votre réunion est l'expression manifeste de votre solidarité agissante avec le Peuple Chilien. Elle est aussi une contribution à la mise à nu de la conspiration du silence dont le Peuple Chilien est la victime. Votre réunion enfin vient à son heure car d'aucuns s'évertuent encore à faire fi des droits de l'homme par une propagande savamment orchestrée par le sionisme et l'impérialisme.

Depuis la création de votre Commission nous nous sommes toujours vivement intéressés à vos travaux entamés à Helsinki lors de votre première session de 1974.

Nous apprécions également l'apport de votre Commission dans la révélation des pratiques arbitraires contre les masses populaires du CHILI et notamment contre les responsables, les militants du mouvement de l'unité populaire et contre tous ceux qui luttent contre l'injustice et le fascisme imposés par le fer et le feu.

...../.

Le sérieux et l'objectivité de vos enquêtes se sont imposés à l'opinion publique internationale ainsi qu'aux organisations mondiales.

Vos activités conjuguées aux efforts déployés par les organisations humanitaires, sociales et juridiques ont abouti à la constitution d'une Commission ad hoc au sein de l'ONU et à l'adoption XXXII session de l'Assemblée Générale de la résolution condamnant énergiquement la dictature militaire Chilienne et dénonçant la politique allant à l'encontre des droits de l'homme.

Il va s'en dire que votre mission dépasse la simple constatation des crimes et des violations.

Elle doit aboutir à mettre en relief l'ampleur du danger qui menace l'un des acquis historiques chers aux peuples en lutte, celui de leur droit à l'autodétermination et leur droit à choisir le régime qui leur convient.

Le renversement sanglant du gouvernement de l'Unité Populaire et l'assassinat du Président Salvador ALLENDE, Martyr de la liberté et du non-alignement ne sont pas un simple acte d'ordre intérieur découlant de considérations locales intéressant le seul peuple Chilien. Ils s'inscrivent dans le cadre de l'offensive impérialiste dirigée contre l'Amérique Latine, l'Asie et l'Afrique et constituent ainsi un maillon dans la chaîne des complots tendant à isoler les régimes Révolutionnaires des pays du Tiers-Monde pour affaiblir le camp des pays non-alignés.

...../.

L'Assassinat de Salvador ALLENDE et l'étouffement de l'expérience démocratique au CHILI nous permet, une nouvelle fois de toucher du doigt une réalité importante illustrée par la sauvagerie et le caractère sanguinaire des régimes exploitateurs ainsi que leur refus de respecter même dans la forme les régimes démocratiques dès lors que leurs privilèges sont en jeu.

Le peuple chilien a choisi son régime dans la démocratie en toute liberté qui n'appelait de ce fait aucune répression. Mais lorsqu'il est apparu que cette option menaçait les monopôles capitalistes et que le peuple a commencé à exercer sa souveraineté nationale sur ces richesses, qu'il a entrepris la liquidation des bases de l'exploitation, alors les puissances qui s'abritaient derrière ces intérêts se sont dressées pour frapper avec force et sauvagerie.

Monsieur le Président, Chers Frères,

L'exemple du CHILI n'est pas le seul à nous révéler le mépris que nourrit l'impérialisme et ses mercenaires à l'égard des droits de l'homme et des droits des peuples et son acharnement à perpétuer ses privilèges et ses intérêts. L'autre exemple à citer est celui du peuple sahraoui.

...../.

Les Nations Unies ont reconnu son droit à l'auto-détermination dans ses différentes résolutions et décisions, de même que d'autres organisations internationales et régionales. Ce droit a été reconnu aussi par tous les états y compris les parties concernées, voir celles mêmes qui doivent leur existence à l'application de ce droit.

Mais la conjonction des convoitises impérialistes et des velléités expansionnistes des régimes de Rabat et de Nouakchot ont foulé ce droit après avoir baffoué le peuple Sahraoui dont la terre et les richesses ont été partagés entre les spoliateurs et les agresseurs en vertu de l'accord de Madrid bien connu.

Ces spoliateurs ont trouvé de nouveaux complices pour les renforcer au niveau de la coopération, la défense et la protection.

Mais le sang du peuple Sahraoui qui est versé quotidiennement vous appelle, vous les partisans de la justice et de la démocratie à vous intéresser à ce qui se passe dans ce pays, à créer de nouvelles commissions d'enquête sur la réalité des exactions commises contre un peuple dont le seul crime est de refuser la dépendance et l'esclavage et qui combat héroïquement pour qu'il ne soit pas considéré comme un troupeau de moutons sur le marché.

...../.

Je ne voudrais pas citer ici d'autres exemples du génocide, et de violation permanente des droits de l'homme et des peuples en Afrique du Sud, en Namibie, au Zimbabwe et en Palestine.

Un regard sur la liste des amis alliés du régime CHILIEN est révélateur de la nature de ce régime.

A cet égard, il est pour le moins paradoxal de constater que des puissances et des régimes oppresseurs, qui soutiennent des gouvernements fascistes, racistes et exploiteurs, proclament leur soutien aux droits de l'homme.

Sur cette lancée, ces puissances en arrivant à porter atteinte à l'unité et à la souveraineté des peuples.

L'exemple le plus frappant de cette hypocrisie est la campagne de publicité organisée à tous les niveaux par le sionisme mondial contre l'union soviétique pour l'amener à participer indirectement à l'aliénation des droits du peuple palestinien et au soutien de l'usurpation sioniste.

La menace des droits des peuples n'est pas dirigée aujourd'hui seulement contre les peuples du tiers-monde.

Elle pèse aussi sur les peuples de l'Europe de l'ouest en cette période de détente internationale et de coexistence pacifique.

...../..

Il s'agit là d'un danger réel, car ces peuples sont menacés dans leur droit à l'autodétermination et au choix du régime qui leur convient.

Monsieur le Président ,

À travers ces exemples dont vous connaissez parfaitement les données, je vousdrais que nous aboutissions à la conclusion suivante :

Le régime fasciste chilien n'est pas le seul qu'il faut dénoncer il y a d'autres forces qui sont ses complices et qui bénéficient de ses crimes.

Nous saisissons cette occasion pour réaffirmer notre soutien à tous les mouvements de libération nationale, au Sahara Occidental, en Palestine, en Namibie, en Afrique du Sud et au Zimbabwe, mouvements qui constituent la cible de l'impérialisme et du néo-colonialisme.

La Révolution Algérienne restera quant à elle telle que vous la connaissez; fidèle aux principes de solidarité et de soutien agissant aux mouvements de libération et aux causes juste de toutes les parties du monde.

Une nouvelle fois, je vous remercie et vous réaffirme le soutien du peuple algérien et de sa direction.

Je vous souhaite plein succès dans vos travaux.